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! ! ! !临青路“湘沪一家人”饭店油烟
扰民，包头南路无证洗车店污染环
境、占用车道，翔殷路 %&'弄宏翔公
寓漏水……昨天上午，杨浦区区长
谢坚钢在 !&#$夏令热线“区长访
谈”节目中，接到了市民来电投诉。
节目结束后，杨浦区相关职能部门
立即来到投诉现场，进行检查和初
步处理。

临青路扰民饭店

联合检查 限期整改
临青路 !()号的“湘沪一家人”

饭店和双阳路早饭摊，均属大桥街
道管辖范围。街道第一时间安排管理
办、城管、市场监督所等部门赶到现
场，根据居民投诉以及现场检查，发
现该饭店主要存在油烟扰民、违法搭
建、食品卫生和夜排档等“四宗罪”。
昨天下午 #时，街道牵头召集

区环保局、拆违办、城管中队、市场
监督所、房办、市容绿化所等，召开
会议，研究整治方案。下午 %时，街
道联合环保、城管、市场监督、市容
绿化所，再次对该场所联合检查，列
出相关违法行为，并约谈法人、实际
经营户及房东。晚上，城管还对这
里的夜排档进行了集中整治。今天
上午 #&时，街道再次约谈相关人
员，给予其 %天的整改期。

街道表示，本周五将进行联合
检查。若限期内该场所未整改完成，
将在 )天内拆除违法建筑，并整改
违法经营行为。之后，将做好固守工
作，防止扰民死灰复燃。
此外，即日起街道已安排城管，

对双阳路早饭摊进行执法管理。

包头路洗车修车店

取缔无证 调整业态
对于杨浦区包头南路（翔殷

路———国顺东路）洗车修车店涉嫌
无证照经营、环境污染、占用车道等
问题，昨天下午五角场镇也会同镇
城管中队、交警五中队、长海市场监
督管理所等部门，商讨整治方案。

据悉，五角场镇“界洪浜”现有
商铺 #(*间，占地面积约 %!++,%'

平方米，经营业态以餐饮、汽配保
养、旅馆住宿为主。其中翔鹰工贸公司
()间，中星集团 %+间，上海杨浦商贸
集团 !间，其他（个人业主）$!间。

长久以来，该地区存在安全隐
患。去年，五角场镇对这里进行了
综合整治，取缔了千余个无序设摊
控制点，补种绿化，设置围栏，拆除
违法建筑，将“界洪浜”通道作为休
闲健身场所向居民开放。对于包头
南路沿街门店前的广场，在地面划
线，规范停车管理。

针对居民昨天反映的问题，镇
政府表示，将规范区域门店的经营
秩序，尽快取缔无证经营。对影响
居民生活的洗车店、汽修店，也会开
展专项整治。此外，还将由镇政府牵
头，引进专业经营公司，整体承租该
区域门店，推进业态调整，确保经营
业态不影响环境和居民生活。

翔殷路房屋漏水

应急维修 选业委会
昨天，翔殷路 %&'弄宏翔公寓

居民谢先生，向区长反映了多户居
民家中漏水一事。对此，五角场镇会
同镇房办、居委会，采取应急措施，
马上安排专业防水公司挨家挨户排
查，对有漏水的房屋立即进行维修。

据镇政府了解，该小区原天峰
物业于 !&#%年底合同到期后退出，
!&#( 年 # 月至 !&#) 年 #& 月期间
由 %家物业托底，都因亏本运营无
法坚持而陆续撤出。!&#(年，业委
会换届成功后，因小区矛盾突出，问
题很多，业委会无法开展工作，成员
集体辞职。目前小区无业委会，无物
业公司接管。
从去年年初起，相关部门已安

排环保公司托底保洁，清运小区内
生活垃圾。并安排殷行物业对突发
问题进行应急处置。此外，还定期清
运小区的建筑垃圾，安排志愿者、社
保队员巡逻，收缴欠交的物业管理
费等。去年底，镇政府还安排专业公
司，对小区漏水的屋面进行检查、维
修共 $&&余平方米。

镇政府表示，小区无业委会始
终不是长久之计。接下来将继续
推进小区业委会换届选举工作，
成立业委会，并指导业委会聘请
物业公司进驻，使小区物业管理
运作正常化。

本报记者 金旻矣

市民电话诉烦恼!相关部门立即赴现场初步处理"""
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饭店油烟扰民 10天完成整改

! ! ! !水泵漏水，迟迟未解决；路灯不
亮，添彩增亮工程成摆设……今天
上午 #&时，普陀区区委副书记、代
区长周敏浩走进电台全媒体中心
!&#$“夏令热线”区长访谈节目，接
听市民电话，问责职能部门，接受主
持人海波专访。对于普陀区的“五
违”整治，对于市民曾经的“海鲜记
忆”铜川路水产市场关闭时间表，周
敏浩都给出了明确的说法。

投诉迟未解决
相关部门太慢
话题从去年的一桩市民投诉展

开。普陀区光新路居民反映，小区泵
站去年起漏水，用水十分不便。去年
#!月 +号就曾投诉，但换泵需要整
个小区投票表决，而耽于业委会换
届选举，迟迟没有推进。昨天记者回
访，现场水压仍很低。
现场连线中，石泉路街道表示，

$月 !( 日已完成三分之二业主的
征询，可以修理水泵。对此，周敏浩
立即询问：“这件事发生在去年 #!

月，差不多要半年了，为什么半年多
时间里解决不了？”而对于直播前刚
刚收到的“可以换泵”的消息，周敏
浩为民考虑的责任心又一次体现：
“这两天高温，换泵还要认证一下，
征求居民意见。高温如果没水用，更
是个问题。”
而另一桩迟迟未能解决的“西

康路桥灯光不亮”投诉，相关部门辩
称牵涉到施工单位和管养单位之间
交接问题，电力账户过户的手续上
周刚完成。对此，周敏浩的表态掷地
有声：“从 $月 #%号接管到现在 !&

多天了，还是相关部门办得慢了些，

现在给个确切时间，什么时候可以
亮灯？”对此，市政管理中心表示尽
快配合，本周可以亮灯，使“添彩增
亮”的景观工程尽快发挥作用，惠及
百姓。

铜川水产市场
"#月底前关闭
普陀区的铜川路水产市场，多

年来一直是上海老百姓的夏夜海
鲜记忆。然而，在享受“舌尖上的
美味”的同时，海鲜市场也存在不
少问题，比如违法建筑相对较多，
经营商户的环境意识不强等，周边
居民对此有很多意见。同时，根据
相关要求，铜川路水产市场部分区
域属于轨交 #(号线真如站的建设
范围。
今年，普陀区将铜川路水产市

场的调整关闭工作，作为“五违”整
治重点。对此，周敏浩上午表示，市
场关闭的总体推进非常顺利，目前
能顺利完成阶段性的目标，#&月 %#

日关闭。“但要明确一点，关闭是指
停止经营活动，不是 #&月底前拆
除。今后拆除后，这里会有轨道交通
的站台，也会有绿化，提升整个地区
的城市品质。

区内五违整治
抓紧补上短板
而对于“五违”整治（即违法用

地、违法建筑、违法经营、违法排污
和违法居住），今年普陀区也抓紧
“补短板”。今年区委、区政府成立了
“五违”综合治理工作领导小组，制
定了专项工作方案，明确了全区“五
违”整治目标和重点，排摸梳理了
%!项“五违”问题作为区重点治理
内容，并将红旗村、铜川路水产市场
作为重中之重。
如今，红旗村内近 !'万平方米

违法建筑目前已经全部拆除，“四
小”场所全部关闭，“五违”问题得到
彻底解决。原来到处是危棚简屋的
红旗村，如今已被夷为平地，提前半
年完成了原定的计划。

而整个整治工作分今年 #!月
底和 !&#*年 $月底两个时间段全
面完成。据统计，截至 )月底，全区
“五违”综合治理效应明显，共拆除
存量违法建筑 !+,*% 万平方米；取
缔违法经营户 #!#&户，立案查处无
证无照经营案件 #(*件；治理违法
排污预封堵各类排污口 $%&只。

本报记者 金旻矣

普陀区代区长周敏浩走进#!"#$夏令热线$

铜川路水产市场10月底前关闭
现场访谈
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记)代区长 周敏浩

百姓提问
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! ! ! !张先生!"%#' 年年

底我搬到怒江路的小

区! 楼下海洋世界水族

馆为了换水保持温度!

大型机器一直运转!觉

都没法睡了*环保局)绿

化局) 海洋公园都说他

们是达标的! 临界点的

数据是 (%分贝%我申请

复核的数据是 (&分贝!

至今也没有说法%

周敏浩! 关键不是
纠结 )& 和 )% 分贝，而
是那个噪声主要是什么
引起的，大型空调是不
是可以通过保养降低运
行的噪声，请相关的专
业部门论证一下，做一
点方案。民生是地方政
府的责任，问题是我们的工作导
向，我们要将心比心。夜深人静每
个人的身体情况不一样，有的人很
敏感，)&分贝可能整宿睡不着。我
们一定想办法把噪声降下来。

王先生+ 大渡河路 ("支弄 )

号楼对面的绿化地带!垃圾多得不

得了% 我联系过 #"&'()居委会!但

问题没有解决%

周敏浩!小区内实际上是三方
面，一方面政府部门相关和社会力
量要管，第二是业委会物业要管，
第三个最关键是居民自己，三方努
力。要从人人做起，环境才会干净。

志愿者 吕舍 卢颖嘉

本报记者 张欣平
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